

令和6年2月29日 学校だより3月号 立川市立南砂小学校 校 長 浜中 佳規

〒190-0003 立川市栄町 2-2-1 16042-525-1474 FAX042-529-0940

「ひとつのことば」を美しく

校長 浜中 佳規

春の訪れを感じ始める時季となりました。令和5年度の教育活動も残すところ、あと1か月です。本日、6年生を送る会が行われ、各学年から6年生へ感謝の気持ちを伝えました。いよいよ6年生は南砂小学校を巣立っていきます。残された一日一日を大切に過ごしてほしいです。3月は現学年のまとめとともに、次年度へ向けての準備を進める大切なひと月です。希望をもって新学期を迎えられるよう、子どもたちへ声を掛けていきます。

この詩は、先日2月26日の全校朝会で子どもたちへ伝えた、北原白秋さんの『ひとつのことば』という詩です。教職員へ配布し、各学級においても言葉の大切さを伝えました。毎週、全校朝会では、子どもたちが関心をもって話を聞いてほしいという願いから、身近な話題をできるだけ分かりやすく短くまとめて話すように心がけています。今回この詩を伝えようと決めた理由が二つあります。

一つ目は、子どもたちの間で起こる些細なトラブルの多くは、言葉遣いが原因であることが多いということです。軽い気持ちから、相手が嫌な気持ちになる言葉、相手を傷付ける言葉を発してしまうことがあります。そのようなことを無くしていきたい、全ての子どもたちが、相手を思いやり優しい言葉を発してほしい等、数々の思いがありました。特に、いじめにつながるような言葉は絶対に発さないでほしいと強く感じています。

「ひとつのことば」北原白秋

ひとつのことばで けんかしてひとつのことばで なかなおり

ひとつのことばで 頭が下がり ひとつのことばで 心が痛む

ひとつのことばで 楽しく笑い ひとつのことばで 泣かされる

ひとつのことばは それぞれに ひとつの心を持っている

きれいなことばは きれいな心 やさしいことばは やさしい心

ひとつのことばを 大切に ひとつのことばを 美しく

二つ目は、私自身の教員生活にあります。私が正規教員として初めて赴任した学校での出来事です。もう 30 年ほど前の話になります。当時の校長先生が、この詩を紹介してくださいました。言葉の大切さを熱心に伝えていたことを今でも思い出します。この詩に併せて、『たった一言が 人の心を傷つける』『たった一言が 人の心を温(暖)める』という名言も紹介してくださいました。当時の職員室には、この詩や名言が掲示されていました。

人の心を温めるたった一言がたった一言が

私は、子どもたちに朝会でこのように話しました。「言葉は、その人の人柄や気持ちを表します。たった一言で人を喜ばせることができるし、たった一言で人を傷付けてしまうこともあります。ひとつの言葉を大切にしてください。」

今校長として学校全体を見ながら、子どもたちや教職員に日々言葉を掛けています。私が今回話したことが、一人でも多くの人の心に響き続け、皆が『ひとつのことば』を大切にする学校であってほしいと願っています。

3月の主な行事について



- 1日(金) 朝読書
- 4日(月) 全校朝会
- 5日(火) B時程.安全指導.チャレンジタイム
- 6日(水) 朝学習.小学生放課後学習教室
- 7日(木) 体育朝会.委員会活動.下校見守りシルバーさんへの感謝の会(|年)
- 8日(金) クラブ発表.卒業式会場準備(5年)
- 11日(月) 全校朝会
- 12日(火) タブレットタイム
- 13日(水) 朝学習
- 14日(木) 体育朝会
- 15日(金) 集会
- 18日(月) 全校朝会
- 19日(火) タブレットタイム
- 21日(木) 朝読書.給食終了.卒業式予行(5.6年)
- 22日(金) 修了式.離任式.大掃除.3時間授業(全)
- 25日(月) 卒業式(5.6年)
- 26日(火) 春季休業日始

※3月の避難訓練は、予告なしで行います。





4月の主な予定

- 5日(金) 春季休業日終.前日準備(新6年登校)
- 8日(月) 始業式.入学式
- 10日(水) 保護者会(2.4.6年)
- | 12 日(金) **保護者会(|1.3.5年)**.給食始(2~6 年)
- 18日(木) 給食始(1年)

※保護者会の日程が、年間行事予定と変わっています。お間違いのないよう、もう一度 ご確認くださいますようお願いします。



◆教員の異動について

東京都教育委員会では、来年度の教員の異動の発表を令和6年3月19日(火)に行う予定です。それに伴い、本校では、**令和6年3月22日(金)に離任式を行います。**

◆新年度学級編成に関わる転校等の連絡について

4月に向けて、本校では新年度学級編成の準備を進めております。つきましては、令和6年3月31日までに転居の予定のある方は、速やかに担任または副校長までお知らせください。

◆春季休業日の校庭開放について

春季休業日中は、校庭開放は行いません。